

あけちだより

6
2022
No.21

With コロナ 新たな幕開けへ

5月3日に第33回ちょっとおんさい祭りと第49回光秀まつりが同時開催されました。

大正時代を思わせる懐かしい街並みの中、大正村村長竹下景子さんを乗せた山車と明智光秀をしのぶ武将行列が練り歩き、二つの時代が調和した、にぎやかなお祭りとなりました。

行列には、地元の小学生や住民の皆さん約120名が光秀や武将に扮して参加しました。

大正村広場では様々なイベントが行われ、子供から大人までたくさんの方が楽しむ姿が見られ、新緑のきれいな明智のまちが久しぶりに活気に包まれました。



明智町の人口（令和4年5月1日現在）

	現在	前月比	前年比
総数	4,877人	△10人	△128人
男性	2,376人	△10人	△65人
女性	2,501人	0人	△63人
世帯数	2,000世帯	△3世帯	△24世帯

発行：

明智地域自治区運営協議会（明智振興事務所内）
恵那市明智町843番地1 ☎54-2111

協力：

明智町自治連合会、明智こども園
明智小学校、明智中学校
明智コミュニティセンター
明智振興事務所

まいまいあけち HP



大正村にギャラリーなかむら 4月29日オープン

「食べられない洋食屋」お皿アートで注目されている、画家中村裕二さんが常盤町にギャラリー兼アトリエをオープンされました。

ギャラリーには恵那山や富士などのテンペラ画や油彩画約30点が展示販売されています。

画家を育てたいという中村画家の思いからアカデミーとして教室も開校されているため、興味のある方は下記へお問い合わせください。

土岐市泉町西窯1-30 中村裕二
電話:080-3076-8627



館内は入場無料です

開館日:土曜日、日曜日、祝日

時間:10時~16時 ※平日ご覧になりたい方は下記へお問い合わせ下さい

問い合わせ:日本大正村観光案内所 電話:0573-54-3944

恵那フォトロゲイニング 2022 を開催します!

フォトロゲイニングとはオリエンテーリングとウォークラリーをミックスしたようなナビゲーションスポーツです。地図とコンパスを持って山岡町、岩村町、明智町の町や山に設置されたチェックポイントを探し、写真を撮影、得点をゲットします。

今年度は初めて山岡農村環境改善センターをスタート・ゴールとして実施します!

参加者募集中!!

令和4年7月3日(日)開催!

※6月15日に大会開催の可否を決定します

【エントリー期間】

(仮申込)4月23日~6月8日

(本申込)6月15日~6月22日

【クラス】

6時間・4時間クラス

【定員】300名 100チーム

(6h:120名 3h:180名)※先着順

【カテゴリー】

男子・女子・混合・ファミリー・ベテラン



コロナ対策に万全を期し、皆さんをお迎えします!

歴史と自然豊かな恵那市恵南の地でフォトロゲをお楽しみ下さい。

大会公式HP: <https://www.ena-photorogaining.com>

(お問い合わせ)

恵那フォトロゲイニング実行委員会(担当:寺澤)

電話:0572-65-4770



空き家を探しています

お持ちの空き家を活用しませんか?



恵那市では明智に定住を希望する方に向けた、空き家を募集しています。

お持ちの空き家が活用されると、家の管理を任せるメリットや地域としても活性化に繋がります。

空き家を売りたい、貸したい、買いたい、借りたい方は明智振興事務所までご連絡下さい。

でも…

- 荷物が残ったままの物件
- 修繕が必要な物件
- お仏壇が残った物件 だし…



大丈夫です!

空き家の改修に関する費用補助
家財の片づけに関する費用補助
登記手続きに関する費用補助があります!
明智振興事務所に一度ご相談ください。

☆空き家をお持ちの方 ☆空き家の持ち主をご紹介いただける方

明智振興事務所までご連絡ください! ☎ 0573-54-2111 FAX 0573-55-3010

募集!認知症サポーター養成講座

「だれもが安心して暮らせるまちづくり」を目指して認知症サポーター養成講座を開催します。
友達、家族と認知症について学びませんか?

認知症サポーターとは?

認知症を正しく理解し、認知症の人や家族の人を温かく見守り、できる範囲で支援してくださる方たちです。認知症のことを基礎から学びたい、学んだことを地域に活かしたいという方はどなたでも受講することができます。

日時:令和4年7月6日(水) 13:30~15:00

会場:明智回想法センター

お申込み・問い合わせ

恵那市地域包括支援センター TEL:0573-26-2111(内線176)

恵南地域包括支援センター TEL:0573-57-3030



6月イベント情報

6月5日(日)・19日(日) 大正村朝市

6月12日(日) 春の植栽 午前9時から 集合場所:大正村駐車場

6月18日(土) 大正村奉仕作業

6月26日(日) 町内一斉河川清掃



地域貢献する明中生 「ちょっとおんさい祭り」「光秀まつり」

5月3日（火）の憲法記念日に、「ちょっとおんさい祭り」「光秀まつり」が開催されました。コロナ禍の影響により2年連続で開催中止となったイベントですが、ようやく今年度、5月3日のみの縮小版で開催されたものです。この日は、70名という大勢の中学生がボランティアで参加しました。1・2年生の生徒が光秀音頭保存会の方と一緒に、大正村広場の特設ステージ前で「光秀音頭」を踊りました。3年生の生徒は、会場各所でおこなわれる各種イベントの受付・案内などの運営支援などをしました。



命を守る訓練

4月28日（木）に「命を守る訓練」がおこなわれました。今回は火災を想定した訓練でした。明智消防署のご協力のもと、避難経路となる西階段に煙を充満させて、その中を避難するよう計画しました。生徒は煙が立ち込めてる視界の悪い階段を降りる際には、足元に十分注意して怪我がないようにしました。普段にも増して真剣に、身の安全を図ろうと行動することができました。



明智小学校

【児童数】 1年生:32名 4年生:37名

2年生:21名 5年生:32名

3年生:23名 6年生:27名

<http://www.ena-gif.ed.jp/akechi-e>

令和4年度の学校教育活動がスタートしました！

32人の新1年生を迎え、令和4年度がスタートしました。登下校、そうじなど、生活の様々な場面で5、6年生が全校のリーダーとして活躍しています。



【1年生を迎える会】

1年生の入学を祝うために、学年ごとに、知恵を出し合い心を合わせて出し物を披露しました。全員で1つのものを創り上げることは、簡単ではありませんが、できた時の喜びは大きいものです。
1年生と楽しい時間を過ごすことができました。



【光秀学習会】

6年生は地域講師の方を招いて、明智光秀と明智町についてのお話を聞きました。学習会後は講師の先生を囲み、進んで質問していました。



【授業参観・PTA総会】

今年度初めての授業参観がありました。子どもたちは保護者の皆さんに見てもらえることを楽しみにしていたようで、朝からわくわくしていました。

授業では真剣に、そして楽しく学習することができました。学年が一つ上になり、やる気いっぱいの姿を見つめらうことができました。



6月の予定

日(曜)	予定
1(水)	粘土教室(2年),クラブ
2(木)	全校朝会, S C
3(金)	ライオン歯磨き大会(5年)
4(土)	資源回収
5(日)	資源回収予備日
6(月)	5時間授業, 集団下校
7(火)	粘土教室(4年), プール掃除
8(水)	リーダー会, 粘土教室(6年)
9(木)	耳鼻科健診(1・3年), 家庭学習充実週間, ノーティア, 明チャしまつり
10(金)	粘土教室(1年)
13(月)	5時間授業, 集団下校
15(水)	委員会
16(木)	生徒指導連携会場校
17(金)	教育相談週間(～30日)
20(月)	5時間授業, 集団下校
21(火)	プール開始①
22(水)	プール開始②
23(木)	クラブ, S C
24(金)	航空写真
27(月)	5時間授業, 集団下校
28(火)	児童朝会, 粘土教室(5年)
29(水)	浪漫学園自然観察(4年)
30(木)	リーダー会 短縮午前, 集団下校 13:05



明智こども園

令和4年度(5/1現在)

年長児18名 年中児25名
年少児15名 未満児14名
全園児72名

親子遠足

5月7日（土）良い天気に恵まれ、3歳以上児組親子で遠足に出掛けることができました。各学年別のコースに分かれて時間差出発し、親子でオリエンテーションを楽しみながら歩くことができました。新緑がきれいな中、明智の自然を満喫できた行事となりました。

年少組：明智の森（渓流広場）

年少さんは初めての親子行事。森の中に隠されたイラストを見つけながら頑張って歩くことができました。



年中組：明智の森（くすりの森）

途中で、みんな一斉に耳を澄まして鳥の声を聞いたり、隠されたおもちゃを探したりしながらネイチャーゲームを楽しみました。



年長組：神社、お寺めぐり（八王子神社、龍護寺、玄養寺、天神神社）

各目的地では自分たちで作った“御朱印帳”に先生の手作りハンコを押して記念になりました。



みんなのコミュニティセンター

明智コミュニティセンター 令和4年6月

明智町乳幼児学級が元気に始まりました！

5月11日（水）10時から明智コミュニティセンター3階講堂で明智町乳幼児学級の開級式を行いました。今年度は15組の親子が集まりました。出身地や世代も様々ですが、明智町で子育てをする仲間として、今後も交流を深めながら、楽しく子育てを学んでいきたいと思います。そして昨年に引き続き、明智町読み聞かせ会の皆さんのが、会の始まりに絵本の読み聞かせや手遊びを行ってくださることになりました。子どもたちがとても楽しみにしている時間です。今年度もよろしくお願ひします。



今回は、開級式ということで、グループ分けをし『はじめましての自己紹介』を行いました。

初対面の方や県外から転居してきたお母さんも複数みえたため、最初は緊張気味でしたが、2分間で今までの人生を振り返る自己紹介ワークがお母さん同士で大いに盛り上がり、最終的に話す時間が全然足りないわ…といった感じになりました！



—次回の乳幼児学級のお知らせ—

「足育のお話・ベビーリフレ（ふれあい遊び）」

体の土台となる足。脳や全身の発達にも関わる大切な足について学びましょう。

靴の選び方やベビーリフレについても教えていただきます。

学級生随時募集中！
詳細はコミセン職員まで
お尋ねください。

- ・講 師 林 真未 さん
- ・日 時 6月8日（水）10時～
- ・場 所 明智コミュニティセンター3階講堂
- ・持ち物 飲み物



令和4年度前期市民講座スタート！

皆さんが楽しみにしてくださっている市民講座が始まりました。明智コミュニティセンター開催の市民講座は全17講座中10講座を満員御礼につき、募集締め切りとさせていただきました。ありがとうございました。

引き続き募集中の講座もありますので詳細はコミュニティセンター職員までお尋ねください。

『恵那のボタニカルでアロマサシェを作ろう』

5月7日（土）講師に水野 琴美さんをお迎えし、『恵那のボタニカルでアロマサシェを作ろう』講座を行いました。アロマサシェとは、火を使わず置いておくだけで自然に香るキャンドルです。



溶かしたキャンドルに恵那の山で採れた美しいボタニカルをたっぷりと詰め込み、作ったものは箱に詰めラッピングを施しました。香り付けにラベンダーの精油を使用しているため、作業中部屋中が良い香りに包まれました。

ラッピングには東濃檜のかんなくずをクッション材に使い、各々とても素敵な作品に仕上げることができました。

今回参加した中学生のお子さんは、「母の日のプレゼントを作るため参加しました。恵那がいっぱい詰まった素敵なお贈り物を作ることができ、母もきっと喜んでくれると思います」と嬉しそうに話してくださいました。

『男性限定 今夜の晩ごはん』

5月12日（水）講師に小椋 日南恵さんをお迎えし、

『男性限定！今夜の晩ごはん』講座を行いました。

今回は簡単でおかずにもなり、おつまみにもなる料理を作っていきます。恵那市の食は野菜使用量が少ないとことで、たっぷりと野菜を使用することをテーマに4回講座を行っていきます。

第1講座では、旬の新生姜を使った生姜ごはんやもやしと鶏むね肉のサラダ、魚のレンチン蒸し、そしてデザートにからすみを作りました。

初めて参加する受講生も常連の受講生も和気あいあいと楽しみながらお料理をする姿が印象的でした。

次回は恵那に伝わる郷土食『朴葉寿司』を作ります。お肉やサーモンが入った数種類の朴葉寿司を作るそうです。お楽しみに！



—明智コミュニティセンターからのお知らせ—

6月 9日（木）19時～「明智町青少年育成町民会議総会」明智コミュニティセンター3階講堂
6月 17日（金）10時～ ききょう大学第2講座「楽しく脳トレ!!」明智コミュニティセンター3階講堂